

Uno de cada dos niños y niñas menores de 6 años vive en pobreza en México: CONEVAL

En México viven casi 40 millones de niños, niñas y adolescentes; de los cuales, 21 millones viven en condiciones de pobreza. Sobresale el rezago educativo, la carencia en los servicios de salud y la precariedad en su vivienda.



SUMARIO

En el país existe algún infante que sufre violencia, que no va a la escuela, que no tiene acceso a un adecuado servicio de salud o que se ve obligado a abandonar su hogar y comunidad en la búsqueda de mejores oportunidades de vida.

En México, de cada 10 niños menores de seis años, cinco viven en pobreza; mientras que uno de cada 10, se encuentra en pobreza extrema, revelaron las estadísticas del estudio Pacto por la Primera Infancia del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Se añade que, la pobreza vulnera los derechos de la Primera Infancia, es decir de 0 a 6 años de edad, al impedir su desarrollo y genera daños en ocasiones irreversibles en la vida de los infantes, debido a las limitaciones a los servicios básicos, a la salud y a la alimentación.

Los datos del análisis acusan que, el 43.9 por ciento de la población en México es pobre, pero ese porcentaje se dispara al hablar de las niñas y niños menores de 6 años, donde se alcanza hasta el 54.3 por ciento.

Del año 2018 al 2020, la pobreza y pobreza extrema en niñez temprana se agudizaron, al aumentar dos puntos porcentuales, pues este problema social pasó de 52.5 por ciento a 54.3 por ciento, mientras que la pobreza extrema aumentó de 9.9 por ciento a 11.8 por ciento.

En el territorio mexicano viven casi 40 millones de niños, niñas y adolescentes; que representan el 35 por ciento de la población y, preocupantemente, más de la mitad de ellos se encuentra en pobreza, es decir, alrededor de 21 millones. Este es un sector muy vulnerable que no cuenta con oportunidades de salir adelante por los diferentes rezagos y problemas sociales que enfrentan en su entorno.

Las carencias sociales que se presenta el sector infantil son: rezago educativo, acceso nulo a los servicios de salud, carencias en el acceso a la seguridad social, espacios deficientes de la vivienda, acceso limitado a los servicios básicos que constituyen una parte inherente a la vivienda; así como, insuficiencia de una alimentación saludable.

La organización internacional "Save the Children" advirtió que, en México se estima que la pandemia por Covid-19 provocará que 3.8 millones de niñas, niños y adolescentes vivan en situación de pobreza en nuestro país.

Entidades con los niveles más altos de pobreza en la primera infancia son:



Por estados

Los estados con el mayor grado de pobreza en el sector infantil son: Chiapas, seguido de Guerrero, Oaxaca, Puebla y Veracruz. Cabe mencionar que las citadas entidades federativas están ubicadas al Sur del país.

Por ejemplo, Chiapas que ocupa el primer lugar, se habla de que, ocho de cada 10 niños y niñas están en pobreza. En las otras cuatro entidades la cifra alcanza a siete de cada 10 infantes.

El Coneval reporta que una persona se encuentra en situación de pobreza cuando tiene al menos una carencia social y que su ingreso está por debajo de los 3 mil 717 pesos mensuales en zonas urbanizadas y 2 mil 654 en las comunidades rurales. Este ingreso es el mínimo nivel para satisfacer las necesidades alimentarias de un solo individuo.

Apoyo al sector vulnerable

Congregación Mariana Trinitaria (CMT), desde hace más de 24 años, ha impulsado y desarrollado un Modelo de Ecosistema de Bienestar para combatir la pobreza en México y poder cubrir, paulatinamente, las necesidades básicas que enfrenta nuestra sociedad, con el único fin de combatir los diferentes rezagos sociales y brindar la oportunidad de que todas y todos puedan mejorar su calidad de vida.

A través de su Cadena de Alimentación, CMT ha beneficiado a miles de familias mexicanas, fomentando una buena alimentación en los niños y niñas para cuidar su salud desde temprana edad. Apostando a que con estas acciones y los casi 100 programas sociales que impulsa, puedan influir de manera positiva en la vida diaria de las y los mexicanos.

Entidades con los niveles más altos de pobreza en la primera infancia son:



Casos de Éxito CMT



CMT desde hace más de 24 años, ha beneficiado a miles de familias mexicanas, fomentando una buena alimentación en los niños y niñas para cuidar su salud desde temprana edad.

